

## Épées célèbres

Les épées des personnages historiques ou des héros de légendes sont des objets représentant symboliquement leur puissance. On leur accorde souvent un nom et une âme. Restituez chacune d'elle à son propriétaire.

Liste des épées : *Durandal* - *Joyeuse* - *Anduril* - *Ascalon* - *Excalibur* - *Anaklusmos* - [épée anonyme]

Liste des personnages : *Saint Georges* - *Roland* - *Damoclès* - *Aragorn* - *Charlemagne* - *Arthur* - *Percy Jackson*



1. J'étais un courtisan du tyran Denys de Syracuse en Sicile au IV<sup>e</sup> s. avant J.-C. Alors que j'enviais le sort de mon puissant maître, il me proposa de prendre sa place le temps d'une journée. Au milieu du festin, je levai la tête et m'aperçus qu'une lourde épée était suspendue au-dessus de moi, maintenue simplement par un crin de cheval. Le tyran me montra alors que sa position était périlleuse et que son bonheur était précaire. Aujourd'hui, on parle encore de cette épée pour décrire une situation pénible où le danger peut s'abattre à tous moments : c'est l'épée de \_\_\_\_\_.

2. Je fus victime au début du IV<sup>e</sup> s. des persécutions anti-chrétiennes de l'empereur romain Dioclétien. Avant de mourir décapité, j'ai en effet survécu miraculeusement à de nombreux supplices : brûlé, ébouillanté, broyé sous une roue. Mon action la plus célèbre ? J'ai terrassé un dragon qui symbolise la victoire de la Foi chrétienne sur le Mal. Je suis \_\_\_\_\_ et mon épée se nomme \_\_\_\_\_.

3. Depuis la fin du Ve s., en Bretagne, une légende raconte que le magicien Merlin aurait fiché une épée dans un roc. Symbole du pouvoir, elle ne pouvait en être retirée que par le futur roi des Bretons. Quand je réussis cet exploit, je n'étais encore qu'un enfant et il me fallut la grâce de Dieu pour imposer mon autorité sur les Chevaliers de la Table Ronde. Bien des années plus tard, mortellement blessé à la bataille de Salisbury, j'ai rendu cette épée à la Dame du Lac. Je suis \_\_\_\_\_ et mon épée se nomme \_\_\_\_\_.

4. Mes parents (Pépin le Bref et Berthe au Grand Pied) m'ont prénommé Charles, mais très vite je me suis fait appelé « le Grand » en devenant empereur en l'an 800. L'imagerie populaire me présente comme l'empereur à la barbe « fleurie », mais c'est une traduction erronée du vieux mot français « florie » qui signifie « blanchie » ! Cette image n'amuse guère les enfants quand on leur rappelle que j'ai inventé l'école ! Plus exactement, j'ai créé l'École du Palais à Aix-la-Chapelle et j'ai confié à l'Église l'instruction du peuple. Mon épée est celle du sacre des rois de France et on peut la voir encore aujourd'hui au Musée du Louvre. Je suis \_\_\_\_\_ et mon épée se nomme \_\_\_\_\_.

5. Une chanson de geste relate mes exploits héroïques et ma mort tragique dans la vallée de Roncevaux dans les Pyrénées, en l'an 778, dans une embuscade tendue par les Basques (ou les Maures). La légende rapporte que, sentant ma fin approcher, j'ai préféré mourir en guerrier plutôt que de me déshonorer en appelant à l'aide. Dans un dernier souffle, j'ai fait sonner mon olifant mais mon oncle Charlemagne est arrivé trop tard pour porter secours à mes derniers hommes. J'ai aussi tenté de briser mon épée sur un rocher, pour éviter qu'elle ne tombe dans les mains de l'ennemi. Mais sa lame est restée intacte et a fait éclater la roche, ouvrant dans la montagne une brèche profonde qui porte aujourd'hui mon nom. Je suis \_\_\_\_\_ et mon épée se nomme \_\_\_\_\_.

6. Je suis un personnage du Seigneur des anneaux (1954), œuvre fondamentale de la littérature fantastique composée par Tolkien. Héritier du royaume de Gondor, je suis un compagnon du hobbit Frodon et j'ai entrepris avec lui un long voyage pour détruire l'anneau de Sauron le seigneur des Ténèbres. Mon épée est forgée à partir des fragments de Narsil, l'épée du roi Elendil, brisée lorsqu'il trancha le doigt de Sauron portant l'anneau. Je suis \_\_\_\_\_ et mon épée se nomme \_\_\_\_\_.

7. Je suis un jeune américain nommé Jackson, mais mon prénom est aussi celui d'un héros grec à qui le centaure Chiron offrit une épée magique pour tuer la gorgone Méduse dont le regard pétrifiaient ceux qui osait la regarder dans les yeux. Mon prénom grec se traduit par Turbulence marine parce que je suis fils du dieu Poséidon. Je suis \_\_\_\_\_ et mon épée se nomme \_\_\_\_\_.